

## Parlamentarischer Vorstoss

2023/645

---

Geschäftstyp:	Interpellation
Titel:	<b>Verzögerungen bei der Radroute Aesch-Duggingen</b>
Urheber/in:	Jan Kirchmayr
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	—
Eingereicht am:	30. November 2023
Dringlichkeit:	—

---

Die Radwegverbindung Aesch-Duggingen ist ein wichtiger und stark genutzter Fahrweg für die Schülerinnen und Schüler aus Duggingen, welche in Aesch die Sekundarschule besuchen, wie auch für alle anderen Velopendlerinnen und Freizeitradfahrer aus dem und ins Laufental eine wichtige und stark frequentierte Route. Heute wird der Veloverkehr zwischen Aesch und Duggingen auf dem Trottoir in beiden Richtungen im Mischverkehr geführt. Diese Situation ist unbefriedigend und gefährlich. Eine rasche Verbesserung dieser Radwegverbindung ist deshalb dringend notwendig.

Mit der Zustimmung zur Vorlage 2018/445 [Ausgabenbewilligung für den Abschluss des Ausbauprogramms kantonale Radrouten und Erhalt der Nutzerfreundlichkeit sowie die Weiterentwicklung des Radroutennetzes](#) hat der Landrat beschlossen, die Verkehrssicherheit bei Radroute Aesch-Duggingen mittels der Einrichtung beidseitiger Veloverkehrsmassnahmen zu verbessern. Dafür hat der Landrat rund 1.5 Millionen Franken gesprochen, weiter wurde das Projekt im Agglomerationsprogramm der 3. Generation angemeldet.

Im [Juli 2020](#) teilte der Kanton mit, dass die Realisierung der Massnahmen im Jahr 2023 erfolgen werde. Drei Jahre später – die Umsetzung der Velosicherheitsmassnahmen ist immer noch nicht geschehen – muss man feststellen, dass der Ausbau der Radroute Aesch-Duggingen [gemäss der Webseite des Kantons](#) voraussichtlich im Jahr 2025/2026 realisiert werde. Es ist unverständlich, dass die Umsetzung dieser Massnahmen so lange dauert. Aufgrund der Totalsperre der Bahnstrecke Aesch-Laufen im Jahr 2025 wegen des Doppelspurausbaus ist mit einer Zunahme des motorisierten Individualverkehrs zu rechnen. Es wäre wichtig, bis dahin die Verkehrssicherheit für die Velofahrenden auf dieser Strecke zu verbessern.

Ich bitte den Regierungsrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Aus welchen Gründen verzögert sich die Realisierung des Projektes?
  2. Bis wann soll das Projekt realisiert werden?
-

3. Wie stellt der Regierungsrat sicher, dass das Projekt in Abstimmung mit den zu erarbeitenden Masterplänen Bahnhof (Lead Gemeinde) und Angenstein (Lead Kanton) realisiert wird?
4. Welche konkreten Massnahmen sind vorgesehen, um die Verkehrssicherheit für Velofahrende auf der Strecke zwischen Aesch und Duggingen zu erhöhen?